

13. Nürnberger Stiftungstag

Zuhause.Stiften

Gut wohnen in lebendigen Nachbarschaften



Stiftungs
Initiative

NÜRNBERG

Donnerstag, 17. Juli 2025 - ab 16 Uhr

Rathaus Wolff'scher Bau
Rathausplatz 2 - 90403 Nürnberg



**Spuren hinterlassen –
Zukunft gestalten**

Herzlich willkommen zum 13. Nürnberger Stiftungstag!



Zuhause-Stiften – Gut wohnen in lebendigen Nachbarschaften“ ist unser diesjähriges Leitmotiv.

Zuhause hat viele Bedeutungen: Es ist das Dach über dem Kopf, aber auch der Ort, an dem wir leben, uns zu Hause fühlen und Teil einer Gemeinschaft sind – im Stadtteil, in der Nachbarschaft. Der Stiftungstag 2025 stellt Impulse aus der Praxis und Beispiele vor, wie durch das Stiften von Wohnraum und die Förderung nachbarschaftlicher Strukturen soziale Teilhabe ermöglicht

wird und Nachbarschaften lebendig gestaltet werden können.

Der 13. Nürnberger Stiftungstag bietet auch in diesem Jahr eine Vielzahl von Informations- und Kontaktmöglichkeiten für alle, die sich für dieses Thema und das Stiften selbst interessieren. Mit einem abwechslungsreichen Programm sowie der Verleihung des Nürnberger Stiftungspreises findet dieser Tag erneut im eindrucksvollen Ambiente des Nürnberger Rathauses statt.

Mit der Verleihung des Nürnberger Stifterpreises 2025 an Margot und Dieter Lölhöf el würdigen wir zwei herausragende Persönlichkeiten, die sich mit ihrem Stiftungsfonds „Weitermachen!“ seit vielen Jahren in Nürnberg und besonders im Stadtteil Gostenhof für soziales Miteinander und lebendige Nachbarschaften einsetzen.

Wir freuen uns, Sie beim 13. Nürnberger Stiftungstag begrüßen zu dürfen.

Elisabeth Ries

Elisabeth Ries
Referentin für Jugend,
Familie und Soziales

Daneben bietet der Stiftungstag auch reichlich Gelegenheit zur Vernetzung und zum Austausch. In der Ehrenhalle präsentieren sich alle Partner der Stiftungsinitiative Nürnberg an Informationsständen. Dort stellen sie sich sowie stiftungsgeförderte Projekte vor, die aktiv zur Nachbarschaftsgestaltung beitragen.

T. Brehm

Thorsten Brehm
Referent für Finanzen,
Personal und IT



Foto: Giulia Iannicelli

Programm

Donnerstag, 17. Juli 2025, ab 16 Uhr

**Hinweis für Menschen mit Hörschädigung:
Induktionsanlage im Historischen Rathaussaal vorhanden.**

15.30 Uhr Einlass/Ehrenhalle

Empfang/Checkin/Informationen der Partner der Stiftungsinitiative

16.00 Uhr Zuhause.Stiften

Historischer Rathaussaal

Begrüßung

Thorsten Brehm, Referent für Finanzen,
Personal und IT der Stadt Nürnberg

Grußwort

Marcus König, Oberbürgermeister der Stadt Nürnberg

Bezahlbares Wohnen durch Stiftungen sichern

– Erfahrungen und Perspektiven

Fachlicher Input zur Stiftung von Wohnimmobilien und Vorstellung
des Münchner Stiftungskonzepts “Daheim im Viertel”
Referent: Christian Stupka, Vorstand

Nachgefragt

Elisabeth Ries, Referentin für Jugend, Familie und Soziales
der Stadt Nürnberg, im Gespräch mit Christian Stupka

Stiften in Nürnberg

Finanzreferent Thorsten Brehm
stellt die Stiftungsinitiative Nürnberg vor

im Anschluss Vernetzung und Projekte in der Ehrenhalle

ca. 17.30 Uhr In der Ehrenhalle präsentieren sich die Partner der Stiftungsinitiative
Nürnberg an ihren Informationsständen. Sie stellen sich und stiftungsgeförderte Nachbarschaftsprojekte vor.

18:00 Uhr

Gut wohnen in lebendigen Nachbarschaften

Historischer Rathaussaal

Musikalische Begrüßung

Seren Sarac und Kenan Yilmaz
Gesang und Gitarre

Begrüßung und Einstieg ins Thema

Elisabeth Ries

Referentin für Jugend, Familie und Soziales der Stadt Nürnberg

Lebendige Nachbarschaften

Stiftungsgeförderte Projekte, die Nachbarschaften aktiv gestalten
stellen sich vor

Projekt 1 **Wir.machen.Nürnberg /**

Bürgerstiftung Nürnberg und TH Nürnberg

Projekt 2 **Aktivspielplatz Gostenhof** /wbg 2000 Stiftung

Projekt 3 **Stadtteilpaten Gostenhof** / Brochier Stiftung

Musikalisches Intermezzo

Nürnberger Stiftungspreis 2025

Verleihung an

Margot und Dieter Löhöffel Stiftungsfonds "Weitermachen!"

im Anschluss **Ausklang in der Ehrenhalle**
ca. 19.30 Uhr **Imbiss und Getränke**

Nürnberger Stiftungspreis 2025 an Margot und Dieter Löhlöffel

Im Jahr 2016 gründeten Margot und Dieter Löhlöffel den Stiftungsfonds „Weitermachen!“ in der Stiftergemeinschaft der Sparkasse Nürnberg. Ziel ihres Engagements ist es, Nachbarschaften zu stärken, gemeinschaftliches Miteinander zu fördern und sozial benachteiligte Menschen gezielt zu unterstützen. Ihr Stiftungsfonds wuchs durch regelmäßige Aufstockungen zu einem wichtigen Förderinstrument für zahlreiche soziale Projekte in Nürnberg heran.

Margot und Dieter Löhlöffel sind davon überzeugt, dass lebendige Nachbarschaften, soziale Integration und eine offene Stadtgesellschaft die Basis für ein gelingendes Miteinander bilden. Insbesondere in ihrem Stadtteil Gostenhof engagieren sie sich seit Jahrzehnten – beruflich und privat – für vielfältige Projekte, etwa für Degrin – Begegnung und Bildung in Vielfalt e.V., die Angehörigen- und Demenzberatung im Nachbarschaftshaus oder den Aktivspielplatz in der Austraße. Ein weiteres zentrales Anliegen ist ihnen die Vermietung von Wohnraum zu sozialverträglichen Konditionen.

Neben ihrem sozialen Wirken liegt den Löhlöffels auch der Umwelt- und Naturschutz am Herzen. Sie unterstützen unter anderem das Projekt „Wunderwelt der Insekten“ des Kindermuseums und sie setzen sich ein für Blühwiesen

und mehr Schatten spendende Oasen in unserer dicht bebauten Stadt. Ausgehend von der reichen Nürnberger Gartenkultur in früheren Jahrhunderten erforschen sie exemplarisch das Leben und Werk der Künstlerin und Insektenforscherin Maria Sibylla Merianin, die vor 350 Jahren als Zu wanderin ihre Karriere in unserer Bürgerstadt begann und bis heute als „erste Ökologin“ ein wichtiges Vorbild ist.

Ihr Stiftungskonzept sieht eine Verbrauchsstiftung vor, die auch über ihren Tod hinaus gezielt weiterwirkt. Mit „Weitermachen!“ setzen Margot und Dieter Löhlöffel ein Zeichen für eine verantwortungsvolle, solidarische Stadtgesellschaft – ganz im Sinne des diesjährigen Motto: „Zuhause.Stiften – Gut wohnen in lebendigen Nachbarschaften“. Und es ist auch ein Appell an andere, sich ebenfalls zu engagieren: „Wir müssen uns für unsere Stadt einsetzen!“



Foto: Claus Felix

Die Stiftungsinitiative Nürnberg

Die Partner der Stiftungsinitiative Nürnberg haben sich gemeinsam zum Ziel gesetzt, zum Stiften anzustiften und gleichzeitig bestehende Stiftungen, Stifterinnen und Stifter besser miteinander zu vernetzen.

Die zentrale Veranstaltung der Stiftungsinitiative Nürnberg ist der einmal jährlich stattfindende Stiftungstag:

Eine Veranstaltung für Stiftungsengagierte und Stiftungsinteressierte, die sich, ange regt durch viele Fachredner/-innen, Vorträge und persönliche Gespräche, intensiv informieren und austauschen können.

- Wie gründet man eine Stiftung?
- Gibt es Vorschriften zur Satzung und den Gremien?
- Lässt sich von Erfahrungen anderer Stifterinnen und Stifter profitieren?
- Zustiften oder spenden?

Für diese und alle weiteren Fragestellungen bietet die Stiftungsinitiative Nürnberg Unterstützung und Hilfestellung.



Stiftungsinitiative Nürnberg ist eine Plattform der Vernetzung. Unsere acht Partner bringen unterschiedliche Schwerpunkte im Bereich Stiftungen mit.

Die Vernetzung soll aktive und potentielle Stifterinnen und Stifter erreichen:

Stiftungen und Stiftende werden ermutigt, Ideen zu diskutieren und Projekte zu verwirklichen. Durch Austausch und gemeinsame Aktivitäten, kann die Wirkung einzelner Projekte deutlich verbessert werden.

Seit 2014 würdigt die Initiative Stiftungspersönlichkeiten. Durch die Vergabe des Nürnberger Stiftungspreises wird der Einsatz besonders engagierter Stifterinnen und Stifter einer breiten Öffentlichkeit bekannt gemacht und das Interesse am Thema Stiften weiter gefördert.

Partner der Stiftungsinitiative Nürnberg:

